
 Président de réunion : Guillaume DELOUVROY 
 Secrétaire de réunion : Victoria JANSSEN et Merlin HANNON 
 

Réunion Comité BES 2022-02-17 
 

Lieu : Salle Solvay 

Présent Guillaume DELOUVROY, Merlin HANNON, Juian MOEIL, Victoria JANSSEN, Laurie 
STEVENS, Gabriel DE MAERE D'AERTRYCKE, Aloïs GLIBERT, Loïc QUIVRON, Alexandre 
HALLEMANS, Milan KAZEMZADEH, Livia STONE, Anton DE SOTO ROMEFORT 

Excusés Ismaël LAHMAÏD 
 

 

1. Approbation de l'OJ 
Approuvé à l’unanimité 
 

2. Approbation du PV 
Approuvé à l’unanimité, sauf par Loïc qui fait remarquer qu’Alex n’est pas responsable du GT crêpes. 
Merlin corrigera le PV de la réunion précédente. 
 

3. Mot du prez 
Remarque de Guillaume : Sur Discord, quand il y a une annonce à laquelle il faut réagir, il ne faut pas 
oublier de mettre qu’on a vu l’info, même si on a mis qu’on a répondu/qu’on sera présent.e. 
Guillaume est content de voir que personne n’est mort depuis le dernière réunion. Il a espoir de 
reprendre en présentiel afin de faire des trucs sympas. Il remarque que beaucoup de gens sont motivés 
et prêts à se bouger pour le BES. Il insiste sur le fait qu’il faut essayer de bien s’entendre pour créer un 
bon environnement de travail. 
 

4. Bilan financier de Laurie  
Les principales dépenses ont eu lieu pour les events. Plus particulièrement, la rencontre des 
délégué.e.s a couté très cher (à cause des pizzas).  
Au total, le BES a fait 400 euros de perte, ce qui est raisonnable.  
La BAL a causé une perte de 7 euros (notamment à cause des photocopies). 
Les frais bancaires sont de 50 euros. Laurie se demande si ce n’est pas un peu beaucoup. 
Laurie et Guillaume expliquent que le budget de base du BES est environ de 450 euros + 0,60 euros 
par étudiant.e.s inscrit.e.s. Le but du BES est d’être à 0 euros de bénéfices à la fin de l’année. 
Le bilan détaillé est disponible sur la drive du BES.  
 

5. Décharges et renouvellement des membres 
Décharge complète de Laurie, sauf pour ce qui doit encore être payé (notamment à cause de la période 
COVID). 
Aloïs fait remarquer qu’en théorie, après les décharges, le.a trésorier.ère n’a plus l’obligation de faire 
des remboursements pour l’année écoulée.  
 

5.1 Décharges 
Via un vote Balotilo, tous les membres ayant un poste à responsabilité durant l’année 2021 sont 
déchargés de leurs responsabilités. 
 

5.2  Renouvellement des membres 
Tous les membres présents sont pour le renouvellement de leur statut de membre.  
 

5.3 Membre honoraire 
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Juian propose Gabriel comme membre honoraire. 
Approuvé à l’unanimité 
 

6. Élections 
 

6.1 Approbation des votes de la séance précédente 
Approuvé à l’unanimité via un vote Balotilo. 

 
6.2 Candidature de Gab comme responsable local  

Approuvée via un vote Balotilo. 
 
6.3 Rappel des postes disponibles 

Livia demande ce qu’est un.e responsable délégation. Guillaume explique que son rôle est d’améliorer 
les conditions de délégué.e.s. 
Il n’y a plus de postes disponibles car Livia se propose comme responsable délégation. 

 
6.4 Candidatures de dernière minute ? 

Candidature de Livia approuvée via un vote Balotilo 
 
6.5 Constitution des cellules 

Guillaume explique le but d’être dans une cellule : aider à participer, apprendre la fonction, 
potentiellement prendre un poste à responsabilité l’année suivante. 
Cellule trésorerie : Juian, Gabriel, Alex  
Cellule secrétariat : Vic, Aloïs 
Cellule communication : Loïc, Livia 
Cellule event : Anton, Gabriel, Loïc, Milan, ALex 
Cellule local : Gabriel, Aloïs, Milan, Alex 
Cellule délégation : Livia, Juian 
 

7. Informations générales 
 
7.1 Conseil fac 

• Merlin et Livia étaient présents lors du dernier Conseil Facultaire. Merlin explique que la 
faculté a trouvé des solutions pour tou.te.s les étudiant.e.s qui étaient en quarantaine durant 
la session, en leur permettant de rattraper leur examen après la session. 

• Livia explique que certain.e.s professeur.e.s ont dit qu’iels n’organiseraient pas d’examen de 
rattrapage, ce qui a incité certain.e.s étudiant.e.s positif.ve.s au COVID à se rendre à leur 
examen pendant la session, afin de ne pas le repasser en juin. 

• Juian fait remarquer qu’il est impossible d’évaluer les ECTS qui se déroulent pendant toute 
l’année sur l’Evalens. 

• Merlin ajoute que le Conseil Fac a constaté plus de cas de triche en présentiel cette année. A 
ce propos, les surveillant.e.s ne savent pas quoi faire car consignes pas claires. La démarche 
est donc d’avertir le.a titulaire qui lui contactera la faculté, plutôt que de contacter 
directement la commission disciplinaire.  
Juian raconte qu’il a vu quelqu’un être accusé de triche qui a eu le droit de terminer son 
examen. Des photos ont été prise de ce qu’il avait sur lui pendant l’examen. 

• Juian fait remarquer qu’il a été mis dehors d’un local de cours à 16h par la sécurité.  
• Livia dit que certain.e.s professeur.e.s râlent pour les cours en ligne car ça serait trop 

compliqué de les enregistrer.  
• Aloïs a lu le règlement disciplinaire : tout le monde peut signaler un.e tricheur.se à la 

commission pédagogique. 



 Président de réunion : Guillaume DELOUVROY 
 Secrétaire de réunion : Victoria JANSSEN et Merlin HANNON 
 

• Guillaume dit que le problème est que le.a titulaire n’est pas toujours disponible pendant 
l’examen. 

• Juian fait remarquer que les notes de janvier sont censées être publiées avant le 15 février (ce 
qui n’est pas forcément le cas). 

Guillaume discutera de tout cela lors de la réunion du bureau facultaire du 18 février 2022. 
 

7.2 Certificat d’engagement citoyen 
Il s’agit d’un diplôme contre 10 crédits dont un stage (150h). On a tous reçu un mail à ce sujet. 

 
7.3 Prix Socrate 

Il s’agit d’un prix attribué à un.e professeur.e pour sa pédagogie.  
Le BES doit se charger de réaliser un dossier concernant les candidat.e.s avant le 7 mars. 
Livia, Laurie et Juian se proposent pour travailler là-dessus. Guillaume les incite à contacter Ferdinand 
qui s’en occupait depuis plusieurs années. 
 

8. Rentrée (point fait par Loïc) 
Le but serait de dynamiser le BES.  
Le projet des crêpes est mis en pause (COVID oblige). L’idée de la descente d’auditoire causerait trop 
de dérangements pour les professeur.e.s et trop d’insistance auprès des étudiant.e.s.  
Loïc propose d’organiser un event présentation du BES 
Guillaume et Anton craignent que pas grand monde ne soit intéressé d’y assister. Merlin explique que 
l’idée est de fait un coup de comm massive pour recruter 4-5 personnes. Guillaume fait remarquer que 
les descentes d’auditoire de début d’année n’ont pas permis au BES de recruter autant de monde. 
Livia, étant étudiante en BA1, explique qu’il y a trop de descentes en début d’année pour que les 
étudiant.e.s se souviennent des infos communiquées.  
L’idée ici serait donc de faire de la comm sur un event, de reprendre le powerpoint animé, et 
d’enregistrer sa projection afin de la poster.  
Gab pense qu’on gros event n’est pas nécessaire, mais que juste se mettre à un endroit sur le campus 
où il y a du passage permettrait d’attiser la curiosité des gens. C’étaient en réalité le but du projet des 
crêpes. 
Guillaume trouve qu’il faudrait d’abord qu’il y ait des personnes intéressées, puis qu’event pourrait 
être organiser pour les accueillir. De plus, BES est présenté au début de tous les events. 
(Livia fait remarquer que le site du BES n’est pas facilement accessible dans les recherches Google) 
Juian explique qu’une distribution de crêpes eu lieu ce midi au Solbosch. Livia ajoute que pour l’AIC, la 
sécurité ferme parfois les yeux. 
Merlin évoque la possibilité de mixer event et réunion. Guillaume propose de faire de la comm pour 
une réunion au mois de mars, mais de faire un ou deux events avant. 
Milan trouve qu’on ne voit pas beaucoup le BES sur le campus, dans les events, etc. Vic pense que c’est 
à ça que serviront les pulls. Aloïs explique que pour être plus présent.e.s, les membres devraient y 
mettre plus d’énergie que ce qui est pas vraiment possible. 
Anton propose de travailler avec le CGéo lors de l’organisation d’events afin d’avoir moins de travail à 
faire. Mais Guillaume explique qu’en réalité, cela demanderait plus de travail, mais qu’il ne rejette pas 
l’idée. 
A propos du PP de Loïc (disponible sur le drive du BES), le terme « formation » dérange un petit peu. 
On devrait plutôt parler de « acquisition de compétences ». 
Milan demande comment pouvoir répondre aux questions des étudiants durant les permanences. On 
peut prendre les contacts et demander quoi faire sur Discord. 
Merlin rappelle qu’il y a un BES-F101 (documents sur le drive : concept où on présentait un aspect de 
l'unif / la fac à chaque réunion). 
 

9. Statuts 
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Un petit atelier a été organisé par Aloïs et Alex pour rappeler les statuts à tout le monde.  
Quelques fautes de frappe ont été relevées et corrigées.  
Une modification de dernière minute a été faite : on peut désormais exclure un membre aux AG 
extraordinaires. 
Les modifications ont été approuvées à l’unanimité. 
Un tri doit être fait sur le drive par le GT statuts afin de ne pas mélanger les anciens et les nouveaux 
statuts. 
 

10. GTs 
 

10.1 Créaton du GT « santé mentale » de Gab 
Ce point est reporté à la prochaine réunion. 

 
10.2 Échecs 

Responsable : Alexandre  
Membres du GT : Milan, Gabriel, Vic 

 
10.3 Projection 

Responsable : Aloïs 
Membres du GT : Merlin 
 

10.4 Autres ?  
GT Statuts : Aloïs, Juian 
GT Formation : Loïc a besoin de gens 
Guillaume demande d’en discuter avec Loïc (contenu, interne ou externe, etc.) en fixant une réunion : 
(Guillaume recontacte Loïc) 
GT jeux vidéos : Anton, Milan, Gabriel  
GT blindtest dessins animés :  
GT film d’animation :  

 
11. Pulls 

 
11.1 Présentation des designs 

Il y a deux possibilités : un pull avec capuche et une poche, ou un pull simple. 
L’écriture blanche est préférée à la noire. 
Aloïs préfère avoir une tirette. 
Livia préfère avoir des poches. 
Alex préfère que le nom soit à côté du logo plutôt que dessous. 
La couleur bleu ciel convient. 
Anton propose d’avoir une réserve de pulls : 1S 1M 2L 2XL 
 

11.2 Vote pour un design 
Tirette : 3 
Pas tirette : 4 
Pas d’avis : reste  
Anton aimerait avoir les pulls pour mi-mars. Pour dimanche, il doit voir les devis pour un pull avec 
tirette 
 

12. Divers 
12.1 Bilans moraux 
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Ils ont été faits lors de la pré AG. Celleux qui ont demandé à recevoir leur bilan moral ne l’ont pas reçu 
à cause d’Ismaël. 
 

12.2 Aloïs parle du festival du dessin animé « Anima » pendant la semaine de Carnaval 
Message d’Aloïs pour rappeler 


